

# Содержание

|                   |   |
|-------------------|---|
| Предисловие ..... | 3 |
|-------------------|---|

## Экономическая история Российской империи

|   |     |
|---|-----|
| <i>Барышников М.Н.</i> Русское общество пароходства и торговли: учреждение, функционирование, перспективы развития (1856—1864 гг.).....                   | 9   |
| <i>Ульянова Г.Н.</i> Женщины-предприниматели Петербурга и Москвы в 1860-е годы (по «Справочным книгам о лицах, получивших купеческие свидетельства»)..... | 54  |
| <i>Давыдов М.А.</i> Земля и подать в пореформенной России: зависели ли платежи и недоимки от площади крестьянских наделов? .....                          | 83  |
| <i>Бессолицын А.А.</i> Государство и отраслевые съезды предпринимателей в России в конце XIX — начале XX века .....                                       | 152 |
| <i>Попов А.М.</i> Влияние внутриполитических проблем государства на развитие авиации и авиационной промышленности России в 1909—1914 гг. ....             | 211 |
| <i>Веринчук К.Д.</i> Дифференциация заработной платы промышленных рабочих России в годы Первой мировой войны .....  | 251 |

## История банковского дела

|  |     |
|--|-----|
| <i>Таркка Ю.</i> Общие черты в раннем развитии эмиссионных банков Северной Европы..... | 293 |
| <i>Лизунов П.В.</i> Банкирский дом «И.Е. Гинцбург» и его владельцы.....                | 329 |

## История советской экономики

|   |     |
|---|-----|
| <i>Ефлошенко Ю.В.</i> «Барнсальская история», или нефтяная концессия, которая оказалась никому не нужна ..... | 393 |
| <i>Быстрова И.В.</i> СССР на внешнеэкономическом фронте в годы Великой Отечественной войны .....              | 437 |

## Атомный проект СССР

|  |     |
|--|-----|
| <i>Артемов Е.Т., Волошин Н.П.</i> Роль зарубежного опыта в реализации советского атомного проекта.....             | 465 |
| <i>Мельникова Н.В., Бедель А.Э.</i> Атомный проект СССР: современная отечественная историография и источники ..... | 492 |

|  |     |
|--|-----|
| <i>Михеев М.В.</i> Расшифровка фотографии: аналитики ЦРУ и атомная индустрия Урала ..... | 514 |
|--|-----|

## Экономика Российской Федерации

|   |     |
|---|-----|
| <i>Мухин М.Ю.</i> Торговые контакты России и Украины в 1991—2008 гг. .... | 533 |
|---|-----|

## Экономическая мысль

|  |     |
|--|-----|
| <i>Кузнецов И.А.</i> Преодолевая народничество: концепции аграрной экономики Б.Д. Бруцкуса ..... | 581 |
|--|-----|

## Научная жизнь

|  |     |
|--|-----|
| <i>Воскобойников И.Б., Корчмина Е.С.</i> XVII Международный конгресс по экономической истории в Киото и вечные надежды на улучшение климата в российской науке ..... | 613 |
| Summary.....   | 620 |

# Contents

|                       |   |
|-----------------------|---|
| Editorial notes ..... | 3 |
|-----------------------|---|

## Economic history of the Russian Empire

|   |     |
|---|-----|
| <i>Mikhail N. Baryshnikov.</i> Russian society of shipping and trade: establishment, operation and prospects of development (1856–1864) .....   | 9   |
| <i>Galina N. Ulianova.</i> Moscow and St. Petersburg female entrepreneurs in the 1860s: the results of the analysis, based on «Reference Books on persons taking out guild certificates») ..... | 54  |
| <i>Mikhail A. Davydov.</i> Land and Tax in Post-Reform Russia: Did Payments and Tax Arrears Depend on the Size of Peasant Holdings? .....   | 83  |
| <i>Boris A. Bessolitsyn.</i> The state and branch congresses of entrepreneurs in Russia at the end of XIX – beginning of XX century .....   | 152 |
| <i>Aleksej M. Popov.</i> Influence of interior political problems of state on aviation and aviation industry development in 1909–1914 .....   | 211 |
| <i>Ksenija D. Verinchuk.</i> Wage differentiation among Russian industrial workers during the First World War .....   | 251 |

## History of Banking Industry

|   |     |
|---|-----|
| <i>Juha Tarkka.</i> Common Features in the Early Development of Note-Issuing Banks in Northern Europe ..... | 293 |
| <i>Pavel V. Lizunov.</i> Banking House «I.E. Ginzburg» and its owners .....                                 | 329 |

## History of Soviet Economy

|   |     |
|---|-----|
| <i>Yuriy V. Yevdoshenko.</i> «Barnsdall story», or oil concession, which was not wanted .....               | 393 |
| <i>Irina V. Bystrova.</i> The USSR at the foreign economic front during Great Patriotic War 1941–1945 ..... | 437 |

## Atomic Project in the USSR

|   |     |
|---|-----|
| <i>Evgenij T. Artemov, Nikolaj P. Voloshin.</i> Role of foreign experience in implementing Soviet nuclear project .....       | 465 |
| <i>Natalja V. Melnikova, Alexander E. Bedel.</i> Nuclear project of the USSR: modern russian historiography and sources ..... | 492 |

|  |     |
|--|-----|
| <i>Mikhail V. Mikheev.</i> The Decryption of a Picture: CIA analysts and the nuclear industry of the Urals ..... | 514 |
|--|-----|

## The Economy of the Russian Federation

|   |     |
|---|-----|
| <i>Mikhail U. Mukhin.</i> Trading contacts of Russia and Ukraine in 1991–2008 ..... | 533 |
|---|-----|

## Economic Thought

|   |     |
|---|-----|
| <i>Igor A. Kuznetsov.</i> Overcoming populism: B. D. Brutzkus' concepts of agrarian Economics ..... | 581 |
|---|-----|

## The Scientific Life

|   |     |
|---|-----|
| XVII World Economic History Congress in Kyoto and the long-run prospect of improvements in the Russian academic community ..... | 613 |
| Summary .....   | 620 |